

projet de loi contre les droits sacrés des parents sur l'éducation et l'enseignement de leurs enfants.

“ Des protestations déjà faites, la plus éloquente est celle du vaillant évêque de Nancy, toujours sur la brèche pour la défense de la religion et des vrais intérêts de son pays.

“ Dans une lettre ouverte au Ministre de l'Instruction publique, il dit courageusement la vérité aux représentants du pouvoir.

“ C'est sans doute en invoquant la liberté et la justice que l'État se propose d'ajouter de nouvelles chaînes à celles qui pèsent si lourdement sur les catholiques de France et de supprimer ce qui reste encore des droits des pères de famille sur l'instruction, l'éducation, la conscience, l'âme, la vie morale de leurs enfants.

“ Le nouveau projet de loi est la suppression absolue et officielle de la loi de neutralité.

“ Cette loi de neutralité a d'ailleurs été violée perpétuellement par les instituteurs.

“ Il y a un peu plus d'une année, l'éloquent protestataire s'exprimait ainsi, dans une brochure qui fit sensation, intitulée: *Sauvons l'enfance et la jeunesse française*: “ La négation de Dieu, la suppression de l'âme humaine, de sa liberté, de sa responsabilité, l'homme réduit au rang de la bête, la morale impuissante et perverse, ou plutôt la suppression de la morale et du droit, le plaisir et la jouissance à la place du devoir, de la vertu et du sacrifice; les rêves et les aspirations sauvages du socialisme, la promiscuité des sexes, les garçons et les filles mêlés ensemble sur les bancs des écoles et dans les jeux, comme des bêtes parquées ensemble; la patrie outragée et maudite, le drapeau national jeté dans la boue; toutes les forces vives de notre pays, l'énergie des âmes et la vigueur des corps atteintes dans leur source, voilà ce que propose tous les jours aux enfants de France un enseignement qui de plus en plus, envahit nos écoles.”

“ Les journaux du gouvernement disent que les exigences des associations des pères de famille, savoir: le respect de la religion, de la morale, de la patrie et de l'armée sont la négation et la destruction de cet enseignement. Donc il faut conclure que l'enseignement laïque est essentiellement opposé à de telles obligations. C'est, en effet, pour préserver l'enseignement laïque de ces exigences que l'on veut faire une loi nouvelle, enlever à la magistrature française et au tribunal des conflits leur autorité, établir des peines contre les pères de famille ou les catholiques qui osent ainsi *persécuter* l'enseignement laïque!”

